
「變更臺北市士林區芝蘭段一小段 52 地號等機關用地（第

二職業訓練中心）為社教用地主要計畫案」暨「擬定臺北

市士林區芝蘭段一小段 52地號等社教用地細部計畫案」公

開展覽說明會發言要點 

壹、 時間：民國 109 年 4 月 1 日（星期三）下午 2 時 30 分 

貳、 地點：臺北市三玉區民活動中心 

(臺北市士林區忠誠路 2段 53巷 7號 10樓) 

參、 主持人：臺北市政府都市發展局 張正工程司志豪 

肆、 出席單位及人員：詳簽到簿 

伍、 主持人致詞： 

本次說明會係依法於都市計畫公開展覽期間舉行，透過說

明會之舉辦讓市民及相關權利人瞭解計畫內容。市民所提意見

將於會議紀錄內載名，並作為本市都市計畫委員會審議時參考。 

陸、 與會單位發言要點: 

市民一： 

1. 職能學院除了讓我們教育職能使用外，能夠給甚麼銀髮族服

務機能？ 

2. 周邊目前里民能使用的公共設施空間除了三玉區民活動中心

外，還需要更大一點的活動中心，並希望可以釋出 200至 300



個停車空間。 

3. 未來規劃能釋出多少床位給市大學生？是否足夠。 

4. 學生通勤會以機車代步，學生常常騎很快造成機車噪音影響

周邊居民，是否有甚麼因應方案改善。 

市民二： 

目前周邊停車位不夠，而且堵得很嚴重，市立大學目前沒

有提供車位給周邊居民。未來若基地規劃只有地下一層作停車

使用，一層只有 250 坪換算也沒有幾個車位，屆時又能有多少

個停車位提供給周邊居民。拜託能多蓋幾個車位，之前市府在

天母體育場蓋的時候也說要車位數也沒有達到。 

市民三： 

1. 市府說要創造三贏，只有兩贏，東山里里民已經被騙好幾次，

從原來說要做運動公園，後來又變成棒球場，也都沒有提供

地下停車場。市立大學在挖地下室時，也原本說要提供民眾

使用，後來也都變成市立大學的車位。所以職能學院這次改

建，能否加強結構安全挖地下三層樓增加更多停車空間提供

給周邊居民。 

2. 市立大學宿舍蓋好，學生進來一定會買車，我們沒有反對宿

舍進來，校園內教官可以協助督察，教官貢獻很大，但目前



教官退出校園遇缺不補，未來學生如何管理。 

3. 停車位白天和晚上的需求不一樣，尤其是德行東路 331 巷內

車子都停滿，停車需求請市府確實調查。 

4. 職能學院改建規劃設計時能否邀請居民一併參與。 

市民四： 

1. 學生在外出租時，常常出入複雜，24 小時都在社區內進出，

而且垃圾不丟、堆在公寓門口。 

2. 停車問題，中山北路社區比較老舊，老公寓車位不足，社區

停車困難。 

3. 未來 500個床位帶來的學生出入，造成社區很大的影響。 

市民五： 

1. 地方需要的車位不足，希望市府能回應。 

2. 希望市政單位建築規劃時，能重視職能學院內的湧泉是天母

重要的歷史，在規劃設計上將缺點變成優點，請市政單位清

楚說明整個架構，協助提供給里長傳達給地方居民，以避免

人云亦云。 

3. 規劃上面，融入 5E的規劃打造臺北成為驕傲的城市，設計活

動場所更有前瞻性，帶入健康動能理念，提供天母士林區場

所多元的設計，所謂的多元，應該要能兼顧表演、銀髮族的



需求，在提供表演場地時，地板要兼顧防滑的需求，例如三

玉司令台很滑，就是在設計時沒有把心放進去，因此磁磚設

計時沒有防滑，不利表演者演出。 

臺北市職能發展學院回應： 

1. 案內有兩處基地刻正進行改建規劃，一處為機工大樓能量再

提升，而另一處跟居民有關的則是原來宿舍，將會與市立大

學一起蓋。其中原宿舍改建案跟銀髮族服務機能密切相關，

除了釋出給市立大學做宿舍部分外，目前規劃地上 5 層、地

下能挖多深就挖多深，並提供民眾服務，每層大概是 270 多

坪的空間，提供給居民一起來用，且不會特定哪一個里使用，

我們希望將自己原來宿舍翻修，達到跟社區共好。 

2. 停車位這個問題，目前土壤液化程度令人擔憂，避免造成鄰

損，目前已經找到一筆錢要來鑽探，因為現在已經知道地下

水位很高，未來興建物需要符合法定停車位的數量，若能提

供多挖停車位一定會提供給民眾。 

3. 湧泉是風水寶地，我們也很想保護他，雖然造成建築上面的

困難，我們也盡力保護湧泉不要受到汙染，也不要讓土壤液

化影響房子有問題。 

4. 臺北銀髮友善城市的指標，在規劃時將一樓從裡到外的鋪面，



會顧及長者幼兒友善設計防滑，目前規劃一樓作社區開放使

用的部分，會考量到使用者的需用性。 

5. 未來也會參考陳崇文議員的運動處方，結合市立大學運動專

科的學校，讓銀髮族結合學校資源做運動處方，達到跟社區

共好。 

6. 之後規劃設計一定會請民眾幫忙，原來是機關用地，目前正

在進行規劃，規劃清楚知道方向後，也會需要爭取議會的支

持。先讓我們做好規劃，再向各位報告。 

臺北市立大學回應： 

1. 目前調查臺灣平均每個大專院校學生宿舍約可滿足學生住宿

需求 80%，而市府轄內唯一的市立大學天母校區卻只能滿足

2%住宿需求；目前本校博愛校區約可達到 60%，但天母校區特

別的低，加上 500 床後也僅能接近 5 成，因此希望這個案子

能夠很順利的達成。且現在年輕人都需要透過機車代步，如

果今天學生可以住在學校附近，就可以降低機車通勤的旅次。

且並非只有市立大學學生有改車的行為，未來將透過校內宣

導規定與要求遵守，並希望可以透過警政單位的配合，加強

取締，配置停車場的入口從東山路進出，不從士東路進出，

減少對居民的影響，做內部的改變，有兩個學院，市政學院



有三個系，都是念書的孩子，而且來自台灣目前最優秀的學

校，請大家不要擔心。 

2. 教官退出校園的問題，這是中央的政策，中央宣示 112 年教

官要退出校園，人力市府已核定有 15位校安創新人力，目前

有 6 位教官及 4 位創新人力，未來會補齊人力。如果有甚麼

問題，學校有校安中心的專線，24小時都有人接電話。北市

大能做的都會盡量做。學校的輔導與常規的訓練很重要，另

外交通部分也需要請警力的幫忙。 

臺北市停車管理工程處回應： 

1. 停車位不足的部分，都有請專業的顧問公司進行調查，從早

上 7、8點到晚上 10點，評估地結果都是根據資料整理評估。 

2. 法定停車位除了滿足自身需求外，依據「臺北市政府推動市

屬機關及各級學校停車場開放民眾使用計畫」也都會希望各

級機關開放里民停用。 

柒、 會議結論: 

謝謝大家今天的參與，各位市民朋友的發言，都會作成書

面紀錄提供市都委會參考。 
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